

Sr. D. Manuel María de Santa Ana.

Madrid 23 de Octubre de 1854.

Muy Sr. nuestro: La cuestión entre fabricantes y trabajadores va arreglándose en Barcelona hasta en sus más difíciles extremos. Por una convención formada el 18 entre unos y otros bajo la presidencia de la autoridad civil se ha estipulado: 1.º Que interim y hasta tanto que el gobierno no resuelva definitivamente la cuestión relativa a las máquinas selfactinas, funcionaran así como funcionaban antes del 14 de Julio último. 2.º Que los hiladores se comprometen á trabajar 12 horas y 1/2 diarias, pero que en vista de las observaciones presentadas en la discusión los fabricantes no tienen inconveniente en que la hora destinada para la comida se estienda á hora y media sin alterar la de cesación de los trabajos en la tarde del Sábado. 3.º Que fabricantes y hiladores solo desean que toda cuestión que pueda sobrevenir se resuelva con la misma armonía, de la misma manera y con la misma presidencia de la autoridad superior civil. Panyadas con esto todas las cuestiones de trabajo, el Sr. Mador habrá salido ayer 22 para Zarauz pues el 19 llegó á Barcelona el nuevo gobernador civil Sr. Franquet y el 20 tomó posesión de su cargo.

Hoy se tienen en Madrid noticias de las Islas Baleares que alcanzan al 17 del actual. Lo único, aunque de escaso interés, que allí ha ocurrido desde el 11, y que no habiéndose querido sujetar á la cuarentena impuesta por la junta provincial de Sanidad el vapor de guerra Sepanto procedente de Barcelona, ha tenido que volver á esta ciudad con el obispo y el Baile del real patrimonio en las Islas Baleares á quienes conducía, y que por disposición del gobierno se preparara el relevo de la guarnición de las mismas pasando á Cataluña el regimiento de Isabel 2.ª y yendo otro del principado á relevarle.

Ni la Gaceta de ayer ni la de hoy contienen ninguna real resolución de interés general, ni se exceptúa una circular dirigida á los gobernadores de provincia para que faciliten á los diputados últimamente elegidos todos los medios necesarios á fin de que puedan encontrarse en la corte el día de la solemne apertura de la asamblea constituyente.

La situación del Banco Español de San Fernando no ha ofrecido notable alteración durante la última semana. Su numerario en caja es como hace 7 días de cerca de 80,000,000 de reales. Sus efectos corrientes en cartera se han elevado á cerca de 197 y pico de millones, pero en cambio las obligaciones de bienes nacionales han quedado reducidas á poco más de 4 no habiendo habido en esta parte más que un cambio de partida. Los depósitos siguen siendo de 33 millones; pero las cuentas corrientes aun ya de 85. El total del activo y pasivo es hoy de 268 millones.

Ayer tubo lugar en Madrid la función religiosa dispuesta por el Ayuntamiento en sufragio de los que perecieron en los días 17, 18, y 19 en esta Corte. A las 11 de la mañana y cuando ya estaban tendidas en la carrera todas las tropas de la guarnición y 50 hombres por cada compañía de la Milicia nacional salió la comitiva del Ayuntamiento presidida por los ministros Espartero, O'Donnell y Alende Salazar, y se dirigió á la Iglesia de San Ysidro el Real donde tuvieron lugar las honras á pesar de los anuncios que se habían hecho en contrario el orden mas inalterable reinó ayer en Madrid antes y después de la Ceremonia.

Por una real orden no publicada aun en la Gaceta, é hija de la necesidad de reducir en cuanto sea posible el presupuesto de la Guerra, ha ordenado S. M. que no se abone por las oficinas de Hacienda militar en las nominas de noviembre próximo otro sueldo á los empleados de Estado Mayor de provincias y Plasas que los marcados en el reglamento de los mismos cuando estén en posesión de empleos superiores al que ejercen.

Si el correo extranjero de ayer ni el de hoy nos han traído noticia de ningún hecho importante en Crimea pues aun cuando en la bolsa de París del 18 se dijo que los aliados se habían apoderado en Sebastopol del fuerte de la cuarentena esta noticia no se ha confirmado y probablemente habría sido forjada para impulsar a la alza los fondos públicos que en efecto a consecuencia de ella subieron 85 centimos. Despacho fechado en San Petersburgo el 18 dice que se había recibido allí una comunicación del Príncipe Menchicoff de la que resultaba que el día 12 los aliados continuaban en los alrededores de Balaklava no hubiesen hostilizado aun a Sebastopol. Lo que no cabe duda ya es que los rusos han comenzado a recibir grandes refuerzos. Ultimamente han llegado por el istmo de Perekop 15 mil hombres que el Ejército aliado acordó dejar entrar en la plaza sin hostilizarlos.

En la bolsa de París del 20 se cotizó el 3 francés a 75-85, como el día anterior y el 4 1/2 a 92-94 a última hora una ligera alza pues se hizo a 98-40 cuando el día anterior había quedado a 98-25.

En la bolsa de Londres del 19 los consolidados ingleses tuvieron 1/8 de baja cotizándose a 92 5/8.

El 18 se cotizaron nuestros fondos en la bolsa de Londres a 38 el exterior y a 18 1/2 la diferida, a decir con 1/4 de alza el 1º y 1/4 de baja la segunda. En Bruselas el mismo día había dinero para nuestra diferida a 17 1/4 no habiéndose cotizado el 3 interior. En Amberes también el 18 se negoció nuestra diferida a 17 1/4 papel y el 3 interior a 32 1/4. En Amsterdam el 17 quedó la diferida española a 18 1/8, el 3 interior a 32 1/4 y los cupones a 5 1/8, no habiéndose negociado el 3 exterior. Finalmente en Frankfurt el 16 había dinero para nuestro 3 interior a 32 1/4.

Por un despacho telegrafico de París del 21 se sabe que el Embajador francés en Constantinopla ha comunicado a su gobierno que los capitanes de los buques de transportes llegados a aquella capital se han tenido la noticia de que la guarnición de Sebastopol había hecho una salida que fue rechazada por el Ejército aliado.

El general Narvaer llegó el 16 alas aguas de Vichy con lo que se demuestra la absoluta falsedad de la noticia que corrió por Madrid de que había tenido una conferencia en Tarbes con la Reina Victoria. Esta Señora estuvo públicamente en Tarbes el 18, antes de salir para París, y visitó con su esposo y familia todos los establecimientos públicos acompañada del prefecto de la ciudad.

El mayor general inglés Bristow de cuya expulsión de España hemos dado a su tiempo minuciosos detalles ha querido publicar en Bayona la protesta que contra el acto de su expulsión puso en manos del general español media hora antes de salir de Madrid. El Mensajero no ha querido reproducir este documento segun dice, por los terminos violentos en que está escrito. No sabemos que el gobierno inglés haya resuelto todavía la consulta que sobre este particular le dirigió a su tiempo su representante en Madrid.

El gobierno francés acaba de consignar a la suma de seis mil francos para el estudio de un tratado que ligara los caminos de hierro franceses con los Españoles en la frontera de Navarra.

Decididamente se conservará la contribución de consumos entre las que formaran los impuestos en el presupuesto de 1855. Pero considerando lo poco popular de esta contribución, lo mismo que los derechos de puertas, el gobierno estudia en este momento la forma en que podrá ser exigida con menos camen del pueblo. Segun nuestras noticias se trata de hacer extensivo a las grandes poblaciones el método seguido hoy en las pequeñas. Hecho el reparto por provincias ó pueblos de las cantidades que les correspondan cada Ayuntamiento hará otro entre sus vecinos, convirtiendo así en contribución directa la que hasta ahora ha sido indirecta. También por este medio se suprimirán los empleados todos en los derechos de puertas que en toda España ascienden a mas de 1.500. Esto se halla en estudio, acaso se habrá aplicado en estos momentos al conflicto de Navagora pero todavía no puede darse por completamente resuelto.

Casi nos molesta y seguramente tememos causar a nuestros lectores cuando un día y otro día tocamos la cuestión de si está ó no resuelto por el ministerio que la Reina se presente a abrir las antenas.

pero no podemos menos de volver al asunto por amor a la verdad y a nuestro credito y porque la materia es demasiado grave de suyo. Hasta hoy por la mañana a las 11 todavía no se habia resuelto lo que nosotros venimos poniendo en duda. Se ha adelantado que el asunto de la apertura ha sido objeto de una conversacion entre los ministros; pero a que nadie puede decir cual es de estos el encargado de redactar el discurso? Pues aqui esta la cuestion. No decimos de ninguna manera por esto que sea dudoso lo que al fin habra de suceder; tampoco es de presumir que sobre ello haya cuestion porque Espartero y Donnell estan sinceramente unidos; pero el hecho es que aun no se ha resuelto quien ha de escribir el discurso ni sobre que bases el discurso haya de ser redactado.

Por noticias telegraficas recibidas hoy en Madrid se sabe que anteayer el no se cotizaron en la bolsa de Paris los fondos españoles y que los fondos franceses experimentaron una ligera alza quedando el 4 1/2 a 98-50 y el 3 a 76. En Amsterdam el 18 quedo el consolidado Español a 32 1/4 y la diferida a 18 1/16 con baja solamente el primero de 1/8.

La carta del Dr. Allen de Salazar a los Vizcainos ha provocado algunas explicaciones en el seno del gabinete pues no ha faltado miembro del mismo que ha creido que el Dr. Allen de Salazar en su calidad de ministro de Marina no debia haber dado a luz aquel documento sin conocimiento de sus compañeros. El Dr. Allen de Salazar segun se nos ha dicho niega a su carta toda significacion politica si se exceptua el deseo que le anima de que sus paisanos desoigan la voz de los emisarios carlistas que recorren actualmente la Vizcaya. Todos los ministros se muestran al parecer extraños a la carta del Dr. Allen pero no duda que ella dara que hablar ahora y despues no poco.

Recuerda V. la noticia que le dimos hace muchos dias sobre la conferencia tenida en Paris entre Luis Napoleon y nuestro representante el Sr. Oozaga a cerca de los asuntos de España? Pues hoy vamos a publicar esa misma noticia con detalles que tenemos por fidedignos. Luis Napoleon se presento al Sr. Oozaga de una manera completamente franca. „La Francia y la Inglaterra, dijo el Emperador de los franceses al representante Español, no podian mirar con indiferencia lo que pasa en la peninsula Española. En el Estado de la Europa una nueva guerra de sucesion que alli estallase podria comprometer el equilibrio Europeo. La España es libre para constituirse como lo tenga por conveniente pero creemos que afectaria a la paz del mundo el que cambiase de instituciones o de familia dinastica. Por el mismo amor a la paz no consentire que entre a formar parte directa ni indirectamente del gobierno español la familia de Orleans, pero no creo que haya peligro alguno en que dentro de la de Borbon la España escoja al principe que crea mas conveniente. La monarquia y la casa de Borbon son las dos cosas sin las cuales no creemos que haya paz posible en España; y sin duda la Francia y la Inglaterra recurririan a todo para conservar este inapreciable bien a los Españoles”

Esto es lo que nos dicen de Paris que paso en la citada conferencia y que tiene su fundamento en haber recordado el Austria que en el caso de quedar vacante el trono Español la familia imperial tenia derechos que haria valer ante la Europa. Afortunadamente hasta ahora nadie sino los Carlistas y los contados partidarios del Pedro de Portugal creen que sea posible el cambio de dinastia. Despues de la revolucion de Julio toda la parte templada del partido liberal ha comprendido la necesidad que tiene de agruparse al rededor del solo lealtad haba

Hoy se ha visto en el jurado de Calificacion la cuasiforma al tribuno por haber copiado un papel que con el titulo de La Verdad publico D. Sinto Camara. El abogado defensor apoyo su peticion de absolucion en que el escrito del Sr. Camara no habia sido recogido ni denunciado por la autoridad sino algunos dias despues de haberse publicado; por lo que el tribuno creyo que no habia peligro alguno en reproducirlo. El jurado debio opinar lo mismo que el defensor supuesto que el tribuno ha sido absuelto por unanimidad. Tambien ha debido contribuir a la absolucion el que hasta mañana no se ve la denuncia de la hoja titulada La Verdad; y condenando la copia hecha por el tribuno los jurados hubieran condenado al que puede llamarse complice sin que nadie declarara antes que habia habido verdaderos criminales.

En la Bolsa de hoy no se han publicado operaciones; ha estado tan desanimada como lo viene estando hace mucho tiempo.

El 3 consolidado apenas ha marcado su precio hasta por momentos antes de cerrarse la Bolsa. Se ofrecia a 33-75; pero dinero solo se encontraba a 33-50.

La diferida se ofrecia despues de Bolsa a 17-80; pero no hallaba dinero mas alla de 17-65-70.

La amortizable de primera ha quedado a 9-50 entre papel y dinero y la de segunda a 5-45 papel, 10 dinero.

Las carreteras de Agosto quedan a 60 $\frac{3}{4}$ papel, pero con dificultad habria dinero para ellas a 60. Las de junio se ofrecen de 66 $\frac{1}{2}$ a 67; pero es dificil fijar su verdadero precio por cuanto no se buscan.

Los cambios sobre Paris a 9-26 operaciones. Sobre Londres a toda fecha a 90-90 papel, 85 dinero.

Y en mas por hoy se repite de V. aqto. de Sr. q. b. s. m.

H. Zubaga